

## Minera Panamá inicia liquidación de más 4 mil trabajadores

JOSÉ AGUSTÍN DEL MAR

JOSE.DELMAR@ELSIGLO.COM.PA

**LIQUIDACIÓN.** Largas filas, fue lo que se observó ayer en el Centro de Convenciones Megápolis en la ciudad de Panamá, donde unos 4 mil 553 trabajadores de Minera Panamá, firmaron mutuo acuerdo, para su desvinculación laboral.

El ambiente era tenso y de profunda tristeza, donde varios colaboradores, exigieron al Gobierno Nacional, establecer un plan agresivo para asegurar fuentes de trabajo para quienes han quedado desempleados.

La empresa informó que los representantes de los trabajadores han expresado claramente

Cortesía



Miles de trabajadores de Minera Panamá.

**El Mitradel participó de la jornada como garante de los derechos de los trabajadores ante cualquier inconformidad por el “mutuo acuerdo”.**

su “malestar” ante esta situación, así como la posibilidad de que las liquidaciones “no cubran la totalidad de la planilla empresarial”.

En la actividad participó personal del Ministerio de Trabajo y Desarrollo Laboral (Mitradel), a pedido de la Unión de Trabajadores de Minera Panamá (Utramipa).

“A la fecha el gobierno no ha respondido a las notas que Utramipa les ha enviado. No hay ningún para los trabajadores de Minera Panamá” dijo el dirigente Michael Camacho.

El vocero del sindicato destacó además que la empresa se ha comprometido a pagar las indemnizaciones laborales que establecen las leyes panameñas a sus trabajadores.

# Hay incertidumbre, puede empeorar el desempleo juvenil

Archivo / El Siglo

LA ECONOMÍA ESTÁ GENERANDO MENOS EMPLEOS, Y EN CONSECUENCIA, HAY MENOS PLAZAS DISPONIBLES PARA LOS JÓVENES

EMILIA ZEBALLOS

EZEBALLOS@ELSIGLO.COM.PA

Cumplir la mayoría de edad o graduarse de una carrera y conseguir un empleo cada vez se pone color de hormiga, pues la economía está generando menos empleos formales, y en consecuencia, existen menos plazas disponibles para los jóvenes.

Samuel Ramos, quien se graduó de bachiller de Comercio en el 2021, y cursa el segundo año de la universidad, cuenta cómo ha entregado su hoja de vida para conseguir un empleo y poder continuar sus estudios, sin embargo, no ha corrido con suerte.

“En todo ese lapso y aún espero por una oportunidad laboral”, dijo.

Según René Quevedo, consultor laboral, se vislumbra una complicada situación de la inserción laboral para los jóvenes a futuro.

Y esto quedó demostrado en el Informe Laboral del Instituto Nacional de Estadística y Censo (INEC), a agosto 2023 (antes de las protestas de octubre y noviembre), que permite tomar una foto-



Actualmente en Panamá existen 155 mil 625 personas que están sin trabajo.

**Según Quevedo los jóvenes son hoy 24% de los trabajadores y 54% de los desempleados del país (25% y 57%, respectivamente, en agosto 2019).**

grafía de lo que había sido la evolución del empleo juvenil (15 a 29 años) en relación con el año pre-pandemia, hace 4 años.

Expresó que los jóvenes son hoy 24% de los trabajadores y 54% de los desempleados del país (25% y 57%, respectivamente, en agosto 2019). Explicó que 66,637 jóvenes de 15 a 29 años perdieron

sus fuentes de ingreso entre el 2020 y 2021, a raíz de la pandemia. Representaron el 38% de los empleos perdidos en ese lapso.

El 65% de la pérdida de empleo juvenil afectó a mujeres trabajadoras. La mitad de estas plazas eran trabajadores del comercio, artesanos de la construcción y técnicos de nivel medio.

Quevedo añadió que en el 2018, nuestras universidades graduaron a 32,709 profesionales (fuente INEC), de los cuales solo 1,957 (menos del 6%) encontraron empleo en el 2019 (antes de la pandemia).

El consultor enfatizó que el significativo aumento de la población estudiantil mayor de 15 años (70,503 más en 4 años) y la importante reducción de las vacantes,

hacen prever el agravamiento de la tendencia al incremento de la demanda (más jóvenes buscando trabajo) y la disminución de la oferta (menos vacantes disponibles para ellos), trayendo como consecuencia una aún mayor alienación de nuestros jóvenes del ámbito productivo.

Por lo que resaltó que urge transmitir confianza en el clima para la inversión privada, particularmente la inversión extranjera, así como la inversión en sectores que generan cantidades importantes de plazas para jóvenes, como el comercio, construcción, agroindustria y logística, ya que sin inversión privada, seguiremos generando informales, y la población joven seguirán siendo los más afectados.

## Alcaldía anuncia moratoria de exoneración

EMILIA ZEBALLOS

EZEBALLOS@ELSIGLO.COM.PA

**AVISO.** Una moratoria de exoneración para multas de negocios, asuntos legales, justicia, falta de presentación de declaración y omisiones en

auditorías de declaración, anunció la Alcaldía de Panamá, hasta el sábado 30 de diciembre.

La entidad comunicó que entre los requisitos está que se debe cancelar la deuda que mantenga para la exoneración el 50% de las multas.

También informó que se permite establecer convenios de pago a través del Departamento de Apremio y los Juzgados Ejecutores, los cuales incluirán un descuento de 25% de la multa, acorde a lo determinado en la tabla de deudas.



La exoneración será hasta el 30 de diciembre